
Was muss ich machen, 
wenn ich nicht zur Schule kommen kann?

Was muss ich tun? Wie mache ich das? Was brauche ich dafür?

vor 8.15 Uhr:
Ich melde mich in der Untis-App ab.

      Wenn ich das nicht mache, habe ich 
             unentschuldigte Fehlstunden auf dem Zeugnis.

Ich öffne „Start“ à „meine 
Abmeldungen“ à „+“ und wähle 
Uhrzeit und Grund für mein 
Fehlen aus.

spätestens nach 3 Tagen:
Ich fülle das Entschuldigungsformular aus.
Wenn ich noch nicht 18 Jahre alt bin, müssen meine 
Eltern das Formular unterschreiben.
Dann gebe ich das Formular bei meiner 
Klassenlehrkraft ab.

 Wenn ich das nicht mache, habe ich 
             unentschuldigte Fehlstunden auf dem Zeugnis.

Ich schreibe Datum, 
Unterrichtsstunden und den 
Grund für mein Fehlen auf das 
Blatt.

Wenn ich länger als 3 Tage in der 
Schule fehle, sende ich ein Foto 
von dem 
Entschuldigungsformular oder 
ein Attest an meine 
Klassenlehrkraft.



Was muss ich machen, 
wenn ich nicht zu einer Prüfung kommen kann?

Was muss ich tun? Wie mache ich das? Was brauche ich dafür?

Bei Prüfungen (z.B. Klausuren, Klassenarbeiten, 
praktischen Proben):
Ich melde mich an dem Tag der Prüfung vor 8.15 Uhr in 
der Untis-App ab.
Wenn ich wieder in der Schule bin, muss ich sofort 
einen Nachschreibantrag stellen.

Wenn ich das nicht mache, bekomme ich eine 6!
            Wenn ich den Nachschreibetermin verpasse und mich 

nicht entschuldige, bekomme ich eine 6!

Ich frage meine 
Klassenlehrkraft nach 
einem 
Nachschreibantrag. 
Ich fülle den Antrag aus 
und gebe ihn meiner 
Klassenlehrkraft zurück. 
Dann darf ich an einem 
Samstag nachschreiben.

Entschuldigte Fehlzeit bei Nachschreibetermin:
Wenn ich länger krank bin, muss ICH mit der Fachlehrkraft sprechen, wie ICH meine Prüfung nachholen kann.



Was muss ich tun, 
wenn ich Sonderurlaub brauche?

Was muss ich tun? Wie mache ich das? Was brauche ich 
dafür?

2 Wochen vorher:
Ich muss einen Antrag bei meiner Klassenlehrkraft 
abgeben. 

z.B. Hochzeit, Beerdigung, Termin bei der Botschaft

Ich fülle das Formular aus und 
gebe es ab. 
Ich warte auf die Antwort 
meiner Klassenlehrkraft.



Was passiert, wenn ich …
… 3 Tage fehle, OHNE mich abzumelden 
oder zu entschuldigen
… 3 mal zu spät zum Unterricht komme

Meine Klassenlehrkraft spricht mit mir und mit meinen Eltern über mein 
Fehlen. 

… wieder 3 Tage fehle, OHNE mich 
abzumelden oder zu entschuldigen
… wieder 3 mal zu spät zum Unterricht 
komme

Die Schulleitung spricht mit mir.
• Mein Fehlen steht im Klassenbuch.
• Die Schulsozialarbeiterin spricht mit mir.
• Meine Eltern müssen zu einem Gespräch in die Schule kommen.
• Ich erhalte einen schriftlichen Verweis. 

… noch einmal  3 Tage fehle, OHNE mich 
abzumelden oder zu entschuldigen
…noch einmal 3 mal zu spät zum 
Unterricht komme

Ich erhalte eine Einladung zur Teilkonferenz:
• Ich muss erklären, warum ich gefehlt habe.
• Mir wird vielleicht die Entlassung von der Schule angedroht oder ich muss die 

Schule sofort verlassen. 

…wenn ich zu viele entschuldigte Fehltage 
habe?

Meine Klassenlehrkraft und die Schulsozialarbeiterin sprechen mit mir und mit 
meinen Eltern über mein Fehlen. Ich kann eine Attestpflicht bekommen.  
(Attest: Entschuldigung vom Arzt)



…mich in der Schule nicht 
richtig verhalte?

Meine Klassenlehrkraft spricht mit mir und mit meinen Eltern über mein 
falsches Verhalten.
• Die Lehrkraft schreibt mein falsches Verhalten ins Klassenbuch.
• Meine Eltern werden informiert.

… mich wieder falsch 
verhalte?

Die Schulleitung spricht mit mir.
• Mein Fehlen steht im Klassenbuch.
• Die Schulsozialarbeiterin spricht mit mir.
• Meine Eltern müssen zu einem Gespräch in die Schule kommen.
• Ich erhalte einen schriftlichen Verweis. 
• Ich muss den Schaden wieder gutmachen. 

...mich noch einmal falsch 
verhalte?

Ich erhalte eine Einladung zur Teilkonferenz:
• Mir wird vielleicht die Entlassung von der Schule angedroht oder ich muss die 

Schule sofort verlassen. 

Was passiert, wenn ich …


